

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

NOTICIAS

QUE HACEN REFERENCIA A MAHON.

Correspondencia del 25:

Esta mañana ha salido del puerto del Ferrol para las aguas de Mahon la escuadra del Mediterraneo.

Idem del 26:

Una compañía del primer regimiento de artillería a pié ha salido de Barcelona para reforzar la guarnicion de la plaza de Mahon.

Imparcial del 27:

Con motivo de la salida del Ferrol de la escuadra del Mediterraneo, dice el Pais lo siguiente:

«Ayer salió del Ferrol para el puerto de Mahon la escuadra del Mediterraneo al mando del contra-almirante José Ignacio Rodriguez de Arias.

De gran importancia consideramos la permanencia de la escuadra en Mahon en estos instantes en que las naciones neutrales en la guerra franco-prusiana deben observar una conducta expectante y previsora.

Todas las fragatas de gran porte, a nuestro humilde juicio, deben ser destinadas a reforzar la escuadra del Mediterraneo, para lo cual convendria hacer toda clase de sacrificios a fin de activar las obras de las que están sufriendo carenas ó reparaciones en los arsenales de la Peninsula.»

Se ha dispuesto que una compañía completa del primer regimiento de Artillería a pié refuerce la guarnicion de Mahon.

Correspondencia del 28:

Hoy a las once y media ha salido del Ferrol para Mahon la escuadra del Mediterraneo.

Diario Mercantil del 31:

Al dar cuenta *La Política* de la salida para Mahon de la escuadra española del Océano, añade los siguientes tristes comentarios:

«Hasta esta tarde (28) a las cuatro no habrá salido del Ferrol la escuadra española que algunos colegas suponen ya en Mahon.

El motivo de su retardo, sentimos decirlo, no ha sido otro que el de no haber aprestado los contratistas de viveres y carbon los pedidos de estos artículos que se les habian hecho, a causa de no tener fondos disponibles, por adeudarles el gobierno grandes sumas.

La misma abundancia de dinero que en el Ferrol hay en todas partes. Apesar de esto hay diplomáticos como el Sr. Olózaga que quieren que España se alie a Francia contra Prusia, y periódicos como *El Parcial*, que abogan por la guerra contra Francia para favorecer a Prusia.»

CRÓNICA DE LA GUERRA.

Del Diario Mercantil de Valencia:

Segun noticias de Dover, el lunes pasó a la vista de dicho puerto la escuadra francesa, al mando del almirante conde Bouet de Willaumez, con direccion al Norte.

La escuadra no llevaba tropas a bordo, y pasó junto a Dunkerque sin comunicar con el puerto.

En su ruta encontró la escuadra varios buques mercantes alemanes que izaron la bandera de la Confederacion alemana del Norte. Su apresamiento hubiera sido facil; pero el almirante francés se convenció de que sus tripulaciones no tenian noticia de la declaracion de guerra.

No es un secreto que el destino de esta imponente escuadra es el Báltico. Dicese que en la semana anterior han pasado por Dover no menos de 30 buques de guerra franceses con rumbo hacia el Norte, siendo Dunkerque el punto de reunion de una escuadra de buques de guerra y trasportes de tropas.

Las tropas francesas que se hallaban en Roma, y ayer (28) han empezado a embarcarse en Civita-Vechia, ascienden a unos 25,000 hombres, los cuales parece que van destinados inmediatamente a los ejércitos de campaña en el Rhin.

Apenas se ha sabido oficialmente la retirada de las tropas francesas de Roma, ya empiezan a circular rumores de una invasion garibaldina en los Estados-Pontificios. En el caso de que así suceda, se cree que el ejército italiano no entrará en los dominios del Papa sino despues de Garibaldi, y solo para mantener el orden.

Otros dos decretos publica el *Diario oficial* de Paris, declarando el uno en estado de sitio los departamentos de la Moselle, del Alto Rhin y del Bajo Rhin, y llamando el otro al ejército activo del contingente de la clase de 1869.

El general Cann ha sido nombrado edecan del emperador de los franceses, y el vizconde Lepié aposentador del palacio.

Los periódicos de Paris recibidos hoy, dicen: «Un despacho telegráfico privado, que se acaba de recibir, anuncia que se ha descubierto en Dublin una vasta conspiracion feniana, a consecuencia de la cual se han hecho ya varias prisiones.

Para mañana esperamos mas detalles, de que pondremos al corriente a nuestros lectores.»

La primera division de la escuadra francesa mandada por el contra-almirante Penhoat, apenas revisada por la emperatriz, partió la noche del domingo en direccion del Norte. La segunda division se halla en marcha tambien.

Pero además de la gran flota que debe operar en el mar del Norte, hay otra, no menos poderosa, que obrará en el Báltico, pues el imperio quie-

re atacar a Prusia por todos sus puntos vulnerables. Las tropas de desembarco serán las mandadas en una expedicion por Palikao, y en la otra por Trochu, teniendo la direccion general de la guerra en la parte del Norte el principe Napoleon, que hace tres años en sus frecuentes viajes viene estudiando todas las costas de Alemania.

Un despacho privado, procedente de Bélgica y recibido en Paris, asegura que las fuerzas principales de los prusianos están reñidas de Este a Oeste, formando la derecha en Tréveris, la izquierda en Francfort sobre el Mein y el centro apoyado fuertemente en Clobentza.

En el cuartel general prusiano no hay mas que dos corresponsales de periódicos, el de *El Times* y otro de un diario italiano.

El emperador de Francia debe hallarse ya en Metz.

En la Selva Negra está acampado un ejército prusiano.

Dice una carta de Viena que los alemanes tendrán pronto 700.000 hombres sobre el Rhin, y que, reunidas estas tropas, a lo mas tardar el 4 de Agosto, podrán tomar la ofensiva.

Se calcula en millon y medio de francos el valor de las obras destruidas con la voladora del puente de Kehl. Dicen las correspondencias de Strasburgo que es desolador el aspecto que presenta Kehl, donde no ha quedado ni un solo habitante.

El despacho de Sarrebruck fechado el 24, que publican los periódicos alemanes, cuyo extracto nos adelantó el telégrafo dice:

«Una division francesa se encuentra cerca de Forbach. Esta mañana ha habido una escaramuza cerca de Gersweiler. El enemigo se ha retirado despues de haber perdido 10 hombres. Por nuestra parte no ha habido pérdida alguna. El fusil de aguja sostiene perfectamente la competencia frente al Chassepot.

Ayer tarde, cerca de Sarrelouis, los aduaneros franceses hicieron fuego sobre una patrulla de caballería: dos caballos quedaron heridos.

Hoy una compañía de nuestra infantería ha tomado la aduana de Schrec Klingen: se ha apoderado de la caja. Muchos aduaneros han sido muertos ó heridos. Por nuestra parte ha habido un oficial herido. Cinco desertores franceses se han presentado en nuestras avanzadas pidiendo servir en el ejército alemán.

Se ha tratado de prender fuego al edificio en que se hallan las oficinas telegráficas de Strasburgo. Descubierto por casualidad el criminal intento, se ha impedido la realizacion de una verdadera catástrofe.

MADRID 29 DE JULIO DE 1870.

«La Gaceta» publica la declaración de neutralidad del gobierno español en el conflicto pendiente entre Francia y Prusia.

La minoría republicana, en su reunión de ayer tarde, acordó apoyar la inmediata convocación de las Cortes.

Se habla de propósitos manifestados por el Sumo Pontífice de abandonar á Roma en vista de la salida de las tropas francesas de la guarnición.

En la ciudad china donde se cometieron atropellos contra los franceses, reinaba ya completa tranquilidad. Habían llegado fuerzas francesas, y salía un embajador para dar una satisfacción cumplida á la Francia.

Continúan los vapores-correos de las mensajerías imperiales trasportando diariamente tropas de Argelia al ejército del Rhin.

Según las últimas noticias que de allí recibimos, quedan unos 4.000 caballos por embarcar, y en todo lo que resta de semana se habrá podido completar un cuerpo de ejército de 25,000 hombres entre infantería, artillería y caballería, gracias á los admirables medios de transporte que se han empleado para la conducción de las tropas.

La *Correspondencia provincial* dice el día 26 que en virtud de formidables armamentos hechos, toda Alemania está ya dispuesta para la lucha, alejando el temor de un triunfo momentáneo y sin importancia por parte de Francia. Las primeras ventajas, añade, que Francia tenía sobre Prusia, desaparecen día por día, y ya puede esperarse que podrán nuestros gefes militares librar la tierra alemana, en cuanto sea posible, de los males y tribulaciones de la guerra.

La *Tempestad* de Cartagena sigue dando importantes noticias de la conspiración carlista descubierta en aquella ciudad: la que trascribimos es de tanta mayor gravedad, cuanto que se trata de oficiales del ejército:

«Según nuestras últimas noticias, dice, ascienden á diez y seis los oficiales del regimiento de Granada que han sido separados á causa de la última intenciona carlista en esta población.»

En la Cámara de los Comunes de Inglaterra, Mr. Laren preguntó al ministro de Negocios extranjeros si en virtud de la resolución adoptada por la Cámara de representantes de los Estados-Unidos el 16 de Junio autorizando al presidente á solicitar la cooperación de los otros gobiernos para poner término á los horrores de la guerra de Cuba, habían mediado algunas comunicaciones con este objeto entre el gobierno inglés y el de los Estados-Unidos.

Mr. Otway respondió que en efecto, tenían noticia de la resolución adoptada por la Cámara de representantes de los Estados-Unidos; pero que hasta el día, el gobierno de Washington no había comunicado al de Inglaterra resolución alguna sobre este punto.

Ya no cabe duda alguna acerca de la neutralidad de Dinamarca. «La Gaceta oficial» de dicho reino publica la siguiente nota:

«Como Dinamarca se propone mantener la neutralidad en la guerra que acaba de estallar queda prohibido á los súbditos dinamarqueses alistarse en

el ejército de cualquiera de las naciones beligerantes ó servir de pilotos en buques de guerra ó de transporte fuera de las aguas dinamarquesas.»

Sigue creciendo el entusiasmo en el ejército prusiano como ya dijimos ayer, y según vemos hoy confirmada la noticia en los diarios extranjeros, del mismo modo que en Francia continúan abriéndose suscripciones en Prusia, para atender á los gastos de la guerra y se alistan millares de voluntarios para combatir en defensa de la independencia patria, entre los cuales se cuentan un considerable número de estudiantes.

IDEM 30.

Anoche el telégrafo transmitió la siguiente alocución que el emperador dirigió al ejército del Rhin á su llegada á Metz:

Soldados: vengo á colocarme á vuestro frente para defender el honor y la integridad de la patria.

Vais á combatir contra uno de los mejores ejércitos de Europa: pero así como otros que valían tanto como él no han podido resistir á vuestra bravura, hoy sucede lo mismo.

La guerra que va á comenzar será larga y penosa, porque tendrá por teatro lugares erizados de obstáculos y fortalezas; pero nada está por encima de los perseverantes esfuerzos de los soldados de Africa y de Crimea, de China, de Italia y de Méjico.

Vosotros dareis una prueba más de lo que es capaz un ejército francés animado por el sentimiento del deber, sostenido por la disciplina, inflamado por el amor de la patria.

Sea cual fuere el camino que sigamos más allá de nuestras fronteras, encontraremos las gloriosas huellas de nuestros padres. ¡Nosotros nos haremos dignos de ellos!

Toda la Francia os acompaña con votos ardientes, y el universo tiene la vista fija sobre vosotros. De nuestro éxito depende la suerte de la libertad y de la civilización.

¡Soldados: que cada cual cumpla con su deber, y el Dios de los ejércitos estará con nosotros!—Napoleon.

Un despacho de Tréveris del 27 que publica «El Times» anuncia que en el puerto de Reinheim hubo un ligero encuentro entre alguna infantería francesa y varios hulanos y prusianos y cazadores bávaros. Los franceses fueron rechazados, dejando un muerto en el campo.

En el mismo día el conde Zeppelin, oficial del estado mayor de Wurtemberg, y tres oficiales de Baden, acompañados de cuatro dragones, hicieron un reconocimiento en las inmediaciones de Hagenau. El objeto del reconocimiento no quedó conseguido plenamente; pero los que lo habían practicado encontraron junto á Niederbronn un regimiento de húsares franceses y fueron dispersados. Hasta la fecha solo había vuelto el conde Zeppelin. Según los partes franceses, uno de los oficiales que acompañan al conde Zeppelin, fué muerto, y los demás quedaron prisioneros.

El 27 por la tarde, más de cien soldados del campamento francés de Sierk entraron en la aldea de Schengen, en el Luxemburgo, y estuvieron allí cantando la Marsellesa.

Dicen de París á la «Independencia Belga» que la razón que puede hacer suponer que los prusianos eviten cuanto puedan el combate en campo raso, es la superioridad del fusil Chassepot, hoy ya reconocida sobre el fusil de aguja. Se han hecho es-

perimentos de tiro en Postdam con las dos armas, y la comisión de guerra de Prusia ha consignado por unanimidad que el Chassepot tiene mucho mayor alcance. El gobierno prusiano ha dado al punto orden para la transformación del fusil; pero el agregado militar francés en Berlín monsieur de Stofeld, dió aviso inmediatamente al emperador de esa orden, lo cual había irritado en contra suya á la población berlinesa.

Escriben de Berna á la «Correspondencia del Nordeste.»

«El ejército principal de Prusia se encuentra entre Maguncia y Maheim. Se compone de varios regimientos de la guardia real, del segundo y tercer cuerpo de la cuarta división (ejército de Saxe), del 50.º que se recluta en Posnania y en Silesia y cuenta dos regimientos compuestos de polacos, y por último, de la segunda división del ejército bávaro. Las tropas badenses y wertemburguesas formarán el ala derecha de este ejército que, á decir de los prusianos, asciende á 300,000 hombres. Se cree que obtendrá el mando el príncipe Federico Carlos.»

Una correspondencia de Tréveris, fecha 24, anuncia que los prusianos han evacuado á Weisserbillig, en donde solo quedan 40 hombres. En Tréveris no hay más que dos escuadrones de hulanos.

Decididamente el ejército prusiano se concentra bajo los muros de Maguncia, á donde debió llegar anteayer por la tarde el rey de Prusia.

Sería importantísima si resultase exacta, la siguiente noticia que hallamos en *Le Gaulois* pero su origen nos obliga á advertir á nuestros lectores, que cuando menos deben ponerla en entredicho. Dice *le Gaulois*:

Noticias de buen origen nos permiten anunciar que la alianza «condicional» de Francia y de Italia será ya un hecho consumado.

Esta alianza que no será ofensiva sino en el caso que se produzcan ciertas circunstancias ha sido concluida mediante una indemnización de 60 millones de francos que la Francia pagaría á Italia, y la promesa de dejar libre la acción de esta potencia para establecer su capital en Roma, si el voto de los romanos se declaraba por la anexión.

Haremos notar, añade *Le Gaulois* que esta noticia nos llega por el mismo conducto que la de la próxima evacuación de Roma publicada por *Le Gaulois* anteayer, y confirmada hoy por la «Agencia Havas.»

«Hé aquí la conmovedora y elocuente carta que el célebre poeta Víctor Hugo ha dirigido á las señoras de Guernesey:

«*Hauteville-House* 22 de julio de 1870.—Señoras: Algunos hombres han tenido el gusto de condenar á muerte á una parte del género humano, y una guerra terrible se prepara. Esta guerra no es hija de la libertad, ni del deber; es una guerra de capricho. Dos pueblos van á matarse para satisfacción de dos príncipes. Mientras los filósofos perfeccionan la civilización, los reyes perfeccionan la guerra. Esta será horrorosa.

Se anuncian obras maestras en el arte de matar. Un fusil destruirá doce hombres; un cañon matará mil. No es el agua pura y libre de los grandes Alpes lo que va á correr en el Rhin; es la saugre de los hombres.

Madres, hermanas, jóvenes, mujeres, van á derramar lágrimas. Todas van á estar de duelo; unas á causa de su propia desgracia, otras por la desgracia de las demás.

¡Qué carnicería! ¡qué choque el de todos estos infortunados combatientes! Permittedme, señoras, dirigiros una súplica. Puesto que estos insensatos olvidan en su ceguera que son hermanos, venid en su ayuda, preparad hilas. Todo el viejo lienzo de nuestras casas que aquí de nada sirve, puede allá salvar la vida de los heridos. Si os dedicais todas las mujeres de este país á esa obra laudable, dareis un gran ejemplo y hareis un gran beneficio. Los hombres causan el daño, vosotras las mujeres haceis el remedio; y puesto que en esta tierra hay ángeles malos, sed vosotras los buenos.

Si quereis, y de seguro querreis, en poco tiempo se puede reunir una cantidad considerable de hilas. Haremos de ellas dos partes iguales y enviaremos una á Francia y otra á Prusia.

Soy vuestro afectísimo y respetuoso.—Victor Hugo.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Madrid 30.—Se ha publicado la proclama que el emperador dirige al ejército.

Inglaterra mantendra una actitud imparcial.

Se espera que hoy se dé una batalla.

La embajada de China ha llegado á Burdeos.

Se espera que llegue en breve á Madrid.

Acaba de recibirse un telegrama fechado el dia 29 en Lóndres, diciendo que en los círculos diplomáticos se dá por cierto el proyecto de alianza entre Francia y Prusia publicado por el «Times» está efectivamente escrito con la letra de Benedetti, pero que fué dictado por Bismark durante las negociaciones.

La «Gaceta» publica las órdenes necesarias para establecer una aduana en Masnou.

El mismo periódico autoriza por otro decreto al comercio extranjero para esportar sales españolas.

Asegúrase que la comision permanente de las Cortes se reunirá hoy para tratar acerca de la conveniencia de abrir las Cortes á fines de agosto.

Antes de dicha reunion presidirá el regente el Consejo de ministros.

Espérase de un momento á otro la noticia de haber dado una batalla sobre el Rhin.

La reunion de la comision parlamentaria se ha aplazado hasta el lunes.

Portugal conservará la neutralidad.

El regente permanecerá en Madrid hasta el martes.

Se han desmentido los rumores de crisis ministerial.

El «Journal Officiel» desmiente los rumores relativos á la circulacion forzosa de los billetes de banco, declarando que seria una medida inoportuna y desastrosa.

Lisboa 28.—Se espera al mariscal Sandaha de regreso de Cintra.

Anuncian por el cable la llegada á este puerto de una escuadra compuesta de 16 buques con 2.000 hombres de infanteria de marina.

Paris 28.—Ha marchado para la guerra el emperador con el príncipe, su hijo, y con el príncipe Napoleon.

Un telegrama de Viena hace constar que las simpatías del Austria para con la Francia van aumentando.

Se recojen numerosas suscripciones para los heridos franceses.

Bruselas 29 (por la vía del cabo).—Dicen de Florencia que aunque se cree sincera la conducta del gobierno francés al notificar á Italia la evacuacion de Roma antes del 15 de agosto, hay tam-

bien la seguridad de que los términos de la notificacion tienen solo por objeto obligar á Italia á permanecer neutral.

El gobierno francés, apesar de una grande oposicion, ha resuelto incorporar al ejército, por creerlo necesario, la guardia móvil.

Prusia cuenta en este momento con 1.400,000 hombres en pié de guerra.

CRONICA LOCAL.

A pesar de las noticias que hemos publicado y publicamos copiándolas de otros periódicos, referentes á esta ciudad y su fortaleza, nada puede decirse que hayamos visto confirmado hasta la hora en que escribimos estas líneas, omitiendo el puñado de artilleros que llegaron el juéves de la semana pasada y las dos compañías de ingenieros que llegaron ayer.

Con el vapor-correo «Mahonés» llegó ayer á esta ciudad el archivero bibliotecario de nuestra biblioteca pública. Deseamos cuanto antes ver por segunda vez abierto ese centro de luz, donde puedan acudir cuantos aman los adelantos de la moderna civilizacion.

Ayer por la mañana fondeó en nuestro puerto junto al Lazareto, el vapor de guerra español de tres palos, *Ferrol*. Es probable que traiga á su bordo efectos de guerra.

Dice «El Isleño» del 29:

«Dentro de algunos dias se espera en esta ciudad de paso para Mahon el diputado á Cortes de la circunscripcion de Menorca é Ibiza señor don Rafael Prieto y Caules que ha demostrado una gran actividad en la Asamblea en cuantos asuntos han sido de interés para esta provincia.»

Segun nuestras noticias, dicho diputado debió salir de Madrid anteayer, para Ibiza, Palma y ésta donde se cree llegará el martes ó juéves de la semana entrante.

Hemos recibido el primer número del periódico ebdomadario *El Trueno* que ha empezado á ver la luz pública en Palma, en sustitucion de *El Rayo*, cuyo semanario ha cesado de publicarse.

Le damos la bienvenida.

Llamamos seriamente la atencion de este Subgobierno acerca el *Boletin oficial* de la Provincia cuya presencia en nuestra redaccion echamos de ménos desde principios del mes pasado. Hacemos de nuevo esta excitacion á esta autoridad civil, habiendo partido de ella la idea del cange de nuestro periódico con el *Boletin*: esperamos pues ser atendidos.

Tratándose estos dias en una reunion particular acerca las eventualidades de la guerra franco-prusiana, las opiniones fueron algun tanto encontradas, declarándose unos por la Prusia, otros por la Francia, y como resultado de la discusion que siguió, se hizo una apuesta: en el caso (tambien para el que escribe estas líneas probable) de que los partidarios de la Prusia-Alemana vieren confirmadas sus opiniones con el triunfo de las armas del rey Guillermo, la cantidad designada en la apuesta, que creemos de media onza se destinará á los pobres. Aplaudimos la idea.

«La Crónica de Menorca» del domin-

go publica un ridículo suelto que no quisimos ni siquiera mentar cuando le vimos por primera vez inserto en *El Diario de Barcelona*, presumiendo además que tiempo nos quedaba para ello cuando lo publicaría *La (enfermedad) Crónica*, pues ya calculábamos que debia aparecer en sus columnas el mencionado suelto.

«La Crónica» y sus compinches, al dar á luz semejante suelto, se proponen sin duda atemorizar á los que no creen en la magia diabólica de los ultramontanos, pero escogen por cierto torpes hechos y mas torpes suposiciones. Porque un tonto, que decia «tener un odio atroz á todo lo santo y sagrado», á la hora de su muerte, á causa de un duelo, se reconcilió con la iglesia romana» ya se atreven á lanzar dardos contra el republicanismo que llaman *intransigente*. Sepan, pues, los neos presentes y futuros, que en cambio son *mas de uno* los que van comprendiendo el *comercio de todas las religiones*, y que si hemos llamado *tonto* al recién convertido en la hora de su muerte, es por que antes con *su desafío* habia tomado diploma de tal. Vayan pues los neos con la música á otra parte.

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

La Invencion de San Esteban proto-mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á la Virgen del Cármen.

Santo de mañana.

Santo Domingo de Guzman, confesor y fundador.

CULTO EVANGÉLICO.

Miércoles.—Sed pues imitadores de Dios, como hijos amados. Efes. v. 1.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el dia 2.

De Argel y Palma en 2 dias del primer punto y 13½ horas del último, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 19 trip., 125 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

Despachados.

Para Ciudadela laud esp. Africano, de 37 t., pat. Pablo Benejam, con 8 trip. y lastre.

Para Palma balandra esp. Antonieta, de 40 t., pat. Miguel Estela, con 5 trip., lana y efectos.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.	Termómetro centígrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
29	760.2	28.4	23.	60		9	NE. flojo.	2.
30	758.7	29.5	24.	74		7	SE. »	2.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. y 0 ms.—Pónese á las 7 h. y 11 ms.

LUNA.—Sale á las 11 h. y 44 ms. de la m.—Pónese á las 10 h. y 56 ms. de la n.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comandante Militar de Marina de esta Provincia y Capitan del Puerto, etc., etc.

HACE SABER: Que debiendo regir desde hoy, en Alejandria una nueva tarifa para la exaccion de derechos de faros, á los buques que entren en Puertos de Egipto; se halla ésta de manifiesto en la oficina de mi cargo, para todas las personas á quienes pueda interesar.

OTRO.—Todos los que se hallen en posesion de licencias para pescar fuera de la reserva, y tengan ya establecidas sus pesqueras, podrán disfrutarlas hasta el 30 de octubre próximo, en cuyo dia caducavan aquellas; en la inteligencia que las que en lo sucesivo se concedan é instalen deberán verificarlo con arreglo y sujetándose al artículo 23 del Reglamento de pesca para este Puerto, y art.º 42 regla 4.ª del Decreto de 12 setiembre 1861.—Mahon 1.º agosto de 1870.—J. Cardona y Netto. 3

Alcaldía popular de Mahon.

Debiendo verificar el Ayuntamiento de mi presidencia un repartimiento general para cubrir el déficit del presupuesto del año económico corriente, desde mañana se repartirá á cada cabeza de familia de este distrito municipal un estado, en el cual cada interesado por sí y bajo su responsabilidad determinará las utilidades imponibles de que por término medio disfrute con arreglo á lo prevenido en el artículo 32 del Reglamento para la aplicacion de la ley de 23 de febrero de este año.

Dentro de los ocho dias siguientes se recogerán los estados para entregarlos á las secciones en que se halla dividido este distrito municipal. (Artículo 33 del Reglamento.)

Los vecinos que no sepan leer ni escribir podrán presentar sus estados de declaracion en la Secretaría del Ayuntamiento, para que á su presencia y por las personas que designen se llenen las correspondientes casillas, (Idem).

Si algun vecino no devuelve cuando se le reclame, el estado con la declaracion que está obligado á presentar, ni solicita que se estiende en su nombre, la seccion respectiva, ateniéndose á los datos que posea, fijará por sí la riqueza imponible, quedando el interesado sin derecho en tal caso de reclamar de agravio sobre este concepto (idem).

La ocultacion de utilidades será castigada con una multa equivalente al duplo de la cantidad que resultare defraudada. (Art. 36).

Lo que he dispuesto se inserte en los periódicos de esta ciudad, para que llegue á conocimiento del público á los efectos consiguientes.—Mahon 2 de agosto de 1870.—Gerónimo Escudero. 3

En el Estanco de Francisco Timoner, calle del Castillo, se vende

PÓLVORA

SUPERIOR, DE MANRESA, (marca del Leon), á 6 y 8 rs. libra.

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPPEL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2.º almacen.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricacion goza de privilegio esclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como sueñen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricacion, ácido nítrico, que emplean para facilitar la combustion del papel, clóruo de cal, ú otro, que tambien emplean para trasformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Lóndres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposicion Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposicion. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al exámen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especialidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticacion alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitucion 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de

PAJA DE ARROZ

PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositario exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposicion de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripcion dirá:

JOSÉ ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco; calle del Castillo.



CURACION DE LA DENTADURA,

POR Mr. JULIAN TICOULAT,
MECÁNICO DENTISTA.

Hace saber á los señores de esta capital que ha recibido un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Europa. Todas estas clases de dentaduras, medias dentaduras y dientes sueltos, serán grabados sobre oro, cautchuc, y colocados por el medio de la presion, sin resortes, todo de nueva invencion y á precios muy moderados.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, con una pasta inventada nuevamente, para degenar los fatales progresos de la cáries.

Posee además un líquido para quitar la sensibilidad del nervio dentario.

Estrae muelas, dientes, sobredientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor, y endereza los dientes á los niños de corta edad.

Vive en la calle de Adnover n.º 21.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos,
calle de Norte, 1.